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7 月 26 日，贵州省教育厅举行“银校合作”签约仪式。现场，全省本科高等学校、部分

高职学校及各市（州）教育局主要负责人向在场的 11 家银行提出“借钱”要求。对于是否能

对教育贷款提供优惠，11 家银行在场负责人均未表态，仅签订了意向性合作协议。 

  

教育贷款利息高学校压力太大  

省教育厅厅长霍健康表示，国发 2 号文件颁布后，中央从项目建设、院校设置、资金投入

等方面支持贵州发展。2012 年，我省教育系统争取到中央资金 128 亿元。今年，截至目前已

争取到中央资金 94 亿元，力争今年比去年增加 30%。不过虽然中央、省对教育的投入逐年加

大，但各类资金是分年、分阶段下拨，不能一次到位，所以在教育事业的建设上还面临着资金

短缺问题。  

除了资金短缺以外，教育贷款利息高，学校的还贷压力大也是不少高校普遍面临的情况。

遵义医学院相关负责人表示，遵义医学院已申请贷款 5.85 亿元，仅利息一年就要 3000 多万。

“遵义医学院建设的后续资金还需 10 多亿元。如果银行的利率不下调，学校面临的压力太大

了。”该负责人表示。 

  

利率是否有优惠银行暂未表态  

银行方面是否能对教育贷款提供优惠？现场，11 家银行负责人均未表态，仅签订了意向

性合作协议。  

霍健康提出，学校要积极主动地接受银行信用度的调查、评估和对资金使用情况的了解，

使银行放心地把资金贷给学校。同时，希望银行处理好存贷关系，加大信贷支持，主动帮助学

校解决资金难题，并按最低的基准利率和最长的还贷期限等优惠政策，支持教育的重点工作。  

现场，省政府党组副书记、特邀咨询、省委金融工委书记黄康生说，去年一年，全省企业

实现的利润是 450 亿元，而银行的利润达到了 211 亿元。今年上半年，全省银行已经实现了

139 亿的利润。从去年和今年上半年全省企业的盈利情况来看，银行还是赚得比较多。希望银

行在对教育的投入上尽量不“赚钱”，希望各家银行每年都安排一定的贷款比例用于帮助教育

事业发展。 


